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ATA Nº 07/2024/Ordinária do Conselho do Centro de Engenharia, Modelagem e Ciências 

Sociais Aplicadas. 

  

Ata da sétima Sessão Ordinária do Conselho do Centro de Engenharia, Modelagem e Ciências 1 

Sociais Aplicadas, realizada remotamente via webconferência às quatorze horas e sete minutos 2 

do dia doze de agosto e de dois mil e vinte e quatro. A reunião foi presidida pelo professor 3 

Marcos Vinicius Pó, diretor do CECS, e contou com a presença dos seguintes conselheiros: 4 

Alessandra Teixeira, vice-coordenadora do Bacharelado em Políticas Públicas; Alexandre 5 

Acácio de Andrade, coordenador do curso de Engenharia de Gestão; Camila Clementino 6 

Arantes, representante docente suplente; Claudio José Bordin, vice-coordenador do curso de 7 

Engenharia da Informação; Carolina Benetti, coordenadora do curso de Engenharia Biomédica; 8 

Cesar Monzu Freire, coordenador do Bacharelado em Engenharia Aeroespacial; Demétrio 9 

Gaspari Cirne de Toledo, vice-coordenador do Bacharelado em Relações Internacionais; Erika 10 

Fernanda Prados, representante docente suplente; Gabriel Almeida Antunes Rossini, 11 

coordenador do curso Bacharelado em Ciências Econômicas; Luciana Rodrigues Fagnoni Costa 12 

Travassos, coordenadora do Bacharelado em Planejamento Territorial; Luiz Fernando Grespan 13 

Setz, coordenador do Bacharelado em Engenharia de Materiais; Luiz de Siqueira Martins Filho, 14 

representante docente titular; Marcelo Modesto da Silva, vice-coordenador do Bacharelado em 15 

Engenharia de Energia; Mariana Mencio, representante docente titular; Melissa Cristina Pereira 16 

Graciosa, representante docente titular; Patricia Cezário Silva, representante docente titular; 17 

Renata Maria Pinto Moreira, coordenadora da Engenharia Ambiental e Urbana;  Roberto Jacobe 18 

Rodrigues, coordenador do curso de Engenharia de Instrumentação, Automação e Robótica; 19 

Roberto Sadao Yokoyama, representante docente titular; Vagner Guedes de Castro, 20 

representante técnico administrativo titular e Vinicius Santana Lima, representante discente de 21 

graduação titular. Estiveram presentes também os professores Aline Neves Panazio, docente do 22 

Bacharelado em Engenharia de Informação; Angela Terumi Fushita, docente do Bacharelado em 23 

Planejamento Territorial; Christiane Bertachini Lombello, docente do Bacharelado em 24 

Engenharia Biomédica; Danilo Justino Carastan, docente do Bacharelado em Engenharia de 25 

Materiais; Fabiana Aparecida de Toledo Silva, docente do Bacharelado em Engenharia de 26 

Energia; Helder May Nunes da Silva Oliveira, representante docente suplente; João Lameu da 27 

Silva Junior, vice-coordenador do Bacharelado em Engenharia Biomédica; Ligia Passos Maia 28 

Obi, docente do Bacharelado em Engenharia de Materiais; Nasser Ali Daghastanli, representante 29 

docente suplente; Patricia Teixeira Leite Asano, docente do Bacharelado em Engenharia de 30 

Energia; Ramatis Jacino, vice-coordenador do curso Bacharelado em Ciências Econômicas; Ugo 31 

Ibusuki, docente da Engenharia de Gestão; Vanessa Elias de Oliviera, docente do Bacharelado 32 

em Políticas Públicas e os servidores técnicos administrativos lotados na Secretaria Daniel de 33 

Paula Fernandes, Fernanda Osório Gonçalves, José Carlos da Silva e Solange Gianini Coutinho. 34 

Justificou ausência a professora Roseli Frederigi Benassi, vice-diretora, em férias e afastamento 35 

internacional para participação em evento acadêmico. Constatado quórum, professor Marcos 36 

convidou o professor Luiz Martins para compor a mesa e iniciou a reunião com os Informes da 37 

Direção: 1) Informou os cadastros dos pesquisadores vinculados ao centro no Programa 38 

Pesquisador Colaborador junto a PROPES. 2) Informou a autorização para exercício de atividade 39 
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remunerada nos ditames do Anexo II da Resolução ConsUni nº 219/2022, com base no Ato 40 

Decisório ConCECS nº 01/2022, dos professores Gilberto Marcos Antonio Rodrigues, junto ao 41 

CONEPEN - Conhecer e Pensar - Centro de Estudos e Promoção da Cultura; e Mohammed 42 

Nadir, junto ao Colégio Santa Cruz. 3) Passou a palavra ao professor João Lameu que informou 43 

sobre a realização do “Workshop das Engenharias” no período de 05 a 06 de novembro de 2024,  44 

e lembrou que o evento deve ser incluído no plano de aula do terceiro quadrimestre, e solicitou 45 

divulgação junto aos alunos de engenharias, para efetiva participação. 4) Passou a palavra ao 46 

secretário executivo José Carlos que relatou novo fluxo para as solicitações de afastamentos 47 

desde janeiro de 2024, sendo cadastrado por meio do SIPAC, o que tem gerado várias dúvidas 48 

entre os docentes e, consequentemente, a necessidade de refazer as solicitações. Informes dos 49 

Conselheiros: 1) Professora Renata Moreira questionou sobre o aproveitamento de estágio a 50 

partir de atividades de extensão, considerando que as regras precisam estar descritas nos PPCs. 51 

2) Professor Cesar Freire, integrante do Comitê Gestor de Implantação do SIG-UFABC, se 52 

disponibilizou a conversar com a Secretaria sobre os problemas identificados com relação ao 53 

sistema, para melhorar o fluxo do processo de afastamento. Professor Marcos informou que o 54 

questionamento da Professora Renata será discutido juntamente com os ajustes nos Projetos 55 

Pedagógicos das Engenharias. 3) Professora Mariana Mencio solicitou a alteração na ordem do 56 

item 6 do Expediente, devido aos prazos. A proposta do professor Marcos de alterar o referido 57 

item para o primeiro ponto do Expediente, acatada pelos conselheiros. 4) Professora Patricia 58 

Leite, da mesma forma, solicitou a antecipação do item 7 do Expediente, também acatado pelos 59 

conselheiros. 5) Professor Gabriel Rossini informou brevemente sobre os resultados parciais da 60 

pesquisa de pós-doutorado no exterior do professor Thiago Fonseca Morello Ramalho da Silva. 61 

Ordem do Dia: 1) Ata da II Sessão Ordinária do CONCECS 2024, realizada em 11 de março. 62 

Ata aprovada sem alterações por unanimidade. 2) Ata da III Sessão Ordinária do CONCECS 63 

2024, realizada em 15 de abril. Ata aprovada sem alterações por unanimidade. 3) Ata da V 64 

Sessão Ordinária do ConCECS 2024, realizada em 10 de junho. Ata provada sem alterações por 65 

unanimidade. As atas da IV Sessão Ordinária, realizada em 13 de maio, e da VI Sessão 66 

Ordinária, realizada em 1º de julho, foram retiradas de pauta, pois, conforme observado pelos 67 

professores Cesar Freire e Mariana Mencio, não foram disponibilizadas aos conselheiros. 4) 68 

Homologação da aprovação do afastamento da Profa Ligia Passos Maia Obi para realização de 69 

pós-doutorado no exterior, na Universidade de Liège, no período de 1º de novembro de 2024 a 70 

30 de outubro de 2025. Professora Ligia Passos agradeceu a Direção e às coordenações dos 71 

cursos de Bacharelado em Engenharia de Materiais e de Pós-graduação em Química, e justificou 72 

a necessidade de aprovação ad referendum para viabilizar a tramitação do visto. Relatou que o 73 

projeto foi aprovado no âmbito da Chamada CNPq n. 14/2023, de apoio a projetos internacionais 74 

de pesquisa cientifica, e informou brevemente os objetivos de pesquisa, que será desenvolvida no 75 

Centro de Educação e Pesquisa em Macromoléculas, sob supervisão do Professor Bruno 76 

Grignard. Sem comentários, o item foi homologado por unanimidade. 5) Homologação da 77 

aprovação das propostas de composição das bancas do Processo Seletivo Simplificado nº 78 

003/24, na área de Relações Internacionais e subáreas Comércio Internacional (opção 4) e 79 

Política Externa Brasileira (opção 5). Professor Marcos explicou que por conta dos prazos as 80 

propostas foram aprovadas ad referendum. Demétrio Toledo relatou que as propostas das 81 

comissões compostas pelos professores Giorgio Romano, Ana Marra e o próprio, da opção 4, e 82 

Gilberto Maringoni, Maria Carlotto e Gilberto Rodrigues, da opção 5, foram aprovadas pela 83 

plenária do curso, e que já realizaram todos os procedimentos sob a orientação da Divisão de 84 

Concursos, e aguardam a homologação do resultado. Agradeceu a colaboração da Direção e do 85 

servidor da Divisão de Concursos, Ygor. Antes de colocar o item em discussão, professor 86 

Marcos apresentou a planilha com as vagas de professores permanentes e visitantes do CECS. 87 

Sem comentários, o item foi homologado por unanimidade. 6) Homologação da aprovação do 88 

mérito da parceria para execução do projeto “Levantamento ocupacional e de condição 89 

socioeconômica de famílias beneficiadas pelo Programa Nacional de Crédito Fundiário”, com o 90 

Ministério do Desenvolvimento Agrário e Agricultura Familiar (MDA), coordenado pela Profa 91 
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Angela Terumi Fushita. Professora Angela justificou a aprovação ad referendum em função dos 92 

prazos estabelecidos pelo o MDA e relatou que o projeto é similar ao que tramitou no ano 93 

anterior, mas agora os beneficiários serão as famílias financiadas pelo Programa Nacional de 94 

Crédito Fundiário (PNCF) no Estado de São Paulo e com transferência direta. A parceria cobrirá 95 

custos com deslocamentos e diárias e bolsas de extensão e de iniciação cientifica para alunos da 96 

graduação e de mestrado. Em discussão, professora Mariana parabenizou e enfatizou a 97 

importância do projeto e da descentralização dos recursos. Sem mais comentários, o item foi 98 

homologado por unanimidade. 7) Indicação membros suplentes externos para a Comissão de 99 

Avaliação Especial da Promoção Funcional do Prof. André Santarosa Ferlauto. Professor 100 

Marcos justificou a aprovação ad referendum para preservar os prazos para a realização da 101 

avaliação, considerando que envolvia apenas a alteração de membros suplentes.  Item 102 

homologado por unanimidade. 8) Ajustes nos Projetos Pedagógicos das Engenharias. Professor 103 

Marcos relatou que as correções foram indicadas pela Divisão Acadêmica do CECS, pela 104 

PROGRAD, pelo Bacharelado em Matemática, pelo Supervisor de Alocação Didática do CECS 105 

Prof. Kenji Nose, e pelas coordenações dos cursos. Informou que foram realizadas pequenas 106 

correções de texto e formatações; definição das disciplinas comuns das Engenharias; ajuste das 107 

grades de alguns cursos. Destacou o ajuste da grade do Bacharelado em Engenharia de Energia 108 

para compatibilizar a alocação do 5º Quadrimestre. Professor Marcos lembrou que, conforme 109 

indicado pela professora Renata Moreira, as ações de extensão não podem mais ser validadas 110 

como estágio, pois para isso as regras devem constar no Projeto Pedagógico.  Após breve 111 

discussão, professor Marcos propôs os seguintes encaminhamentos: 1) Aprovação dos ajustes 112 

nos Projetos Pedagógicos das Engenharias. Item aprovado por unanimidade. 2) Ratificação da 113 

validação da atividade de extensão como estágio para os alunos que cursaram ou que estão 114 

cursando o Projeto Pedagógico de 2017 ou anteriores, devidamente acompanhado por 115 

orientador(a) de estágio. Item aprovado por unanimidade. 3) Inclusão da possibilidade de 116 

validação da atividade de extensão como estágio no Projeto Pedagógico de 2023, na relação de 117 

ajustes nos Projetos Pedagógicos das Engenharias. Professora Renata sinalizou que na redação 118 

deverá estar claro que se o(a) discente optou por validar as horas de extensão como estágio, que 119 

não haverá duplicação na contagem de horas. A Direção se comprometeu a ressaltar esse ponto 120 

no texto. Item aprovado por unanimidade. 9) Moção sobre autonomia dos cursos para 121 

organização didática das disciplinas. Professor Marcos lembrou os pontos que levaram a 122 

discussão do tema: necessidade de facilitar a integralização dos discentes, favorecendo a 123 

interdisciplinaridade; a necessidade de otimizar os recursos institucionais; e a preocupação com a 124 

maneira que as grades de disciplinas são organizadas, e discorreu a minuta da moção w, em 125 

seguida exibiu a proposta que apresentou na última sessão da Comissão de Graduação (CG) de 126 

organização diferenciada de grade. Após discussão com manifestações a favor e contra, 127 

professor Marcos propôs colocar em votação o prosseguimento da moção.  Com os votos 128 

contrários dos professores César, Erica, Gabriel e Mariana, e das abstenções dos professores 129 

Alessandra, Luciana Ferrara, Mariana e Roberto Sadao, o prosseguimento da moção foi 130 

aprovado. Após breve discussão em relação à redação, a moção foi aprovada com seis 131 

abstenções. 10) Proposta de alteração da Portaria CECS Nº 70, de 11/12/2018, que regulamenta 132 

o Estudo Dirigido no curso de Engenharia de Informação. Retirado de pauta pelo demandante. 133 

Expediente: 1) Mérito da proposta de parceria internacional para desenvolvimento do projeto 134 

“BIOdiversidade e proteção de ecossistemas conduzidas pela JUSTiça Ambiental - BIOJUST”, 135 

coordenado pela Profa Vanessa Lucena Empinotti. Professora Mariana Mencio relatou que o 136 

projeto é referente à pesquisa comparativa referente ao pagamento por serviços ambientais, e que 137 

a parceria terá o aporte financeiro da união europeia e o aporte específico do CNPq. Participam 138 

do projeto as professoras Vanessa Empinotti, Thais Tartalha, Carolina Galvanese e a própria 139 

professora Mariana, alunos de graduação e mestrado e pesquisadores externos. Sem comentários, 140 

o item foi promovido a Ordem do Dia e aprovado por unanimidade. 2) Mérito da proposta de 141 

parceria entre a Enel e a UFABC para execução do “Projeto Educacional de Eficiência 142 

Energética”, coordenado pela Profa Patrícia Teixeira Leite a Profa Fabiana Aparecida Toledo 143 
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Silva. Professora Patricia Leite relatou que a proposta se refere à segunda fase do projeto da 144 

Enel, e que prevê a instalação implantação de laboratório de ensino de eficiência energética nos 145 

Laboratórios 302, 303 e 304 do Bloco I, na Unidade Tamanduatehy. Sem manifestações, o item 146 

foi promovido à Ordem do Dia e aprovado por unanimidade. Devido ao avançado da hora 147 

professor Marcos informou que será necessária uma continuação da sessão na semana seguinte, e 148 

propôs prosseguir está sessão até aproximadamente dezessete horas e vinte minutos. 3) 149 

Propostas de composição de comissões de Seleções para o Processo Seletivo Simplificado nº 150 

003/24, na área de Estudos Africanos e Afro-brasileiros e subáreas História da África e das 151 

diásporas africanas (op. 1); História do Brasil e Relações étnico-raciais (op. 2), e Relações 152 

étnico-raciais e de gênero no Brasil (op. 3). Professor Marcos explicou que são vagas ligadas ao 153 

Núcleo de Estudos Africanos e Afro-brasileiros (NEAB), mas como todos os docentes devem ser 154 

vinculados a um centro, uma das vagas está vinculada ao CECS. Item promovido à Ordem do 155 

Dia e aprovado por unanimidade. 4) Solicitação de afastamento da Profa Vanessa Elias de 156 

Oliveira para realização de pós-doutorado no exterior, na Universidade de Bologna, Itália, no 157 

período de 1º de novembro de 2024 a 30 de abril de 2025. Após breve relato onde a professora 158 

Vanessa relatou que o afastamento terá bolsa do CNPq de incentivo a internalização, e que já 159 

cumpriu a carga didática de 2024 s e que a carga didática de 2025 será cumprida no segundo e 160 

terceiro quadrimestres, não onerando o curso de Bacharelado em Politicas Públicas, o item foi 161 

promovido à Ordem do Dia e aprovado por unanimidade. 5) Indicação membros suplentes 162 

externos para a Comissão de Avaliação Especial da Promoção Funcional a Classe E da Profa 163 

Aline de Oliveira Neves Panazio. Professor Claudio Bordin apresentou os novos membros e 164 

informou que a comissão já havia sido aprovada e que foram necessárias as novas indicações, 165 

devido à indisponibilidade de um dos membros na data agendada para a avaliação.  Item 166 

promovido à Ordem do Dia e aprovado por unanimidade. 6) Indicação membros internos (titular 167 

e suplentes) para a Comissão de Avaliação Especial da Promoção Funcional a Classe E do 168 

Prof. Marcelo Modesto da Silva. Professor Marcelo apresentou os novos membros e explicou 169 

que os membros internos anteriormente aprovados não tinham disponibilidade para a data 170 

agendada para a avaliação. Item promovido à Ordem do Dia e aprovado por unanimidade. O 171 

presidente agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião às dezessete horas e nove minutos 172 

e, conforme acordado, lembrou que a continuação da sessão será realizada no dia dezenove de 173 

agosto. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------174 

Aos dezenove dias do mês de agosto do ano de 2024, às quatorze horas e quatro minutos, foi 175 

realizada remotamente, via webconferência, a continuação da sétima Sessão Ordinária do 176 

Conselho do Centro de Engenharia, Modelagem e Ciências Sociais Aplicadas. A reunião foi 177 

presidida pelo professor Marcos Vinicius Pó, diretor do CECS, e contou com a presença dos 178 

seguintes conselheiros: Andre Kazuo Takahata, coordenador do Bacharelado em Engenharia da 179 

Informação; André Santarosa Ferlauto, representante docente titular; Carolina Benetti, 180 

coordenadora do Bacharelado em Engenharia Biomédica; Cesar Monzu Freire, coordenador do 181 

Bacharelado em Engenharia Aeroespacial; Luciana Ferrara, vice-coordenadora do Bacharelado 182 

em Planejamento Territorial; Luiz Fernando Grespan Setz, coordenador do Bacharelado em 183 

Engenharia de Materiais; Marcelo Modesto da Silva, vice-coordenador do Bacharelado em 184 

Engenharia de Energia; Mariana Mencio, representante docente titular; Melissa Cristina Pereira 185 

Graciosa, representante docente titular; Nasser Ali Daghastanli, representante docente suplente; 186 

Ramatis Jacino, vice-coordenador do curso Bacharelado em Ciências Econômicas; Renata Maria 187 

Pinto Moreira, coordenadora do Bacharelado em Engenharia Ambiental e Urbana; Roberto 188 

Jacobe Rodrigues, coordenador do Bacharelado em Engenharia de Instrumentação, Automação e 189 

Robótica; Roberto Sadao Yokoyama, representante docente titular; Roseli Frederigi Benassi, 190 

vice-diretora do CECS; Sérgio Ricardo Lourenço, vice-coordenador do Bacharelado em 191 

Engenharia de Gestão; Vagner Guedes de Castro, representante técnico administrativo titular e 192 

Vinicius Santana Lima, representante discente de graduação titular. Estiveram presentes também 193 

os professores Camila Clementina Arantes, docente do Bacharelado em Engenharia Ambiental e 194 

Urbana e representante docente suplente; Christiane Bertachini Lombello, docente do 195 
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Bacharelado em Engenharia Biomédica; Danilo Justino Carastan, docente do Bacharelado em 196 

Engenharia de Materiais; Gilson Lameira de Lima, docente do Bacharelado em Engenharia 197 

Ambiental e Urbana; Helder May Nunes da Silva Oliveira, docente do Bacharelado em 198 

Engenharia de Informação e representante docente suplente; Luiz Henrique Bonani do 199 

Nascimento, docente do Bacharelado em Engenharia da Informação; Ugo Ibusuki, docente do 200 

Bacharelado em Engenharia de Gestão; e os servidores técnicos administrativos lotados na 201 

Secretaria, Hugo Tannous Jorge e Solange Gianini Coutinho. Justificou ausência a professora 202 

Fernanda Borges Monteiro Alves, em licença maternidade. Expediente: 7) Relatório Técnico de 203 

Execução referente ao projeto “DELUX: Dispositivo de Esterilização de Luz Ultravioleta 204 

Contra a COVID-19”, coordenado pela Profa Christiane Bertachini Lombello. Professora 205 

Christiane explicou que o projeto teve origem na primeira chamada do edital 41/2020 da 206 

UFABC, de ações para enfrentamento da Covid-19, quando tiveram contato cm a empresa 207 

ECOSAN, que demonstrou interesse na tecnologia para esterilização. Item promovido a Ordem 208 

do Dia e aprovado por unanimidade. 8) Relatório Técnico de Execução referente ao projeto 209 

“MONITORA - Monitoramento de dispositivos de usinagem para otimização da condição de 210 

uso”, coordenado pelo Prof. Ugo Ibusuki. Professor Ugo relatou que o projeto foi financiado 211 

pelo Programa Rota 2030, programa de incentivo ao setor automotivo, com duração de 18 meses, 212 

onde foi desenvolvido sistema de monitoramento de usinagem para a Volkswagen/SBC, 213 

juntamente com as empresas SANDVIK, ALTAIR e USINTEK. Além disso, o relatório final em 214 

formato artigo foi aceito em journal e publicado em congresso internacional. Questionado sobre 215 

patente, esclareceu que o protótipo não gerou patente. Pois é um projeto de implementação. Sem 216 

mais comentários, o item foi promovido a Ordem do Dia e aprovado por unanimidade. 9) Termo 217 

aditivo referente à extensão de prazo do projeto “Capacitação e Desenvolvimento de Projetos 218 

em Lean 4.0”, em parceria com a Volkswagen do Brasil, coordenado pelo Prof. Ugo Ibusuki. 219 

Professor Ugo discorreu o histórico do projeto até sua aprovação final e informou que o curso de 220 

pós-graduação, que conta com vinte e cinco alunos da Volkswagen e de outras sete empresas, 221 

está na fase do Trabalho de Conclusão de Curso (TCC). Justificou que o aditivo de um ano, sem 222 

alteração dos recursos, visa finalizar os TCCs junto às empresas participantes e publicação dos 223 

trabalhos. Após discussão, professor Marcos propôs a aprovação do item com as recomendações 224 

de ajuste no cronograma no plano de trabalho, considerando o prazo para formalização do 225 

aditivo. Proposta acatada pelos conselheiros. Em seguida, o item foi promovido a Ordem do Dia 226 

e aprovado com duas abstenções. 10) Solicitação de afastamento do Prof. Helder May Nunes da 227 

Silva Oliveira para realização de pós-doutorado no exterior, na University College London 228 

(UCL), no período de 21 de janeiro de 2025 a 20 de janeiro de 2026.  Professor Helder relatou 229 

brevemente os objetivos da pesquisa e informou que a solicitação de bolsa auxílio submetida à 230 

FAPESP foi deferida. Item promovido a Ordem do Dia e aprovado por unanimidade. Devido ao 231 

não estabelecimento completo da conexão com o professor Gilson Lameira, que no momento 232 

estava apenas como ouvinte, sem conseguir a habilitação do microfone, professor Marcos 233 

informou que o mérito da proposta de parceria com o Consórcio Intermunicipal Grande ABC, 234 

será pautado assim que reestabelecido a conexão. 11) Solicitação de abertura de processo 235 

Seletivo Simplificado para contratação de Professor Visitante na área de Economia e subárea 236 

Macroeconomia e Desenvolvimento Socioeconômico. Após Professor Ramatis apresentar as 237 

justificativas para a demanda, a confirmação do professor Marcos de que a vaga já está 238 

compilada no quadro de vagas de professores visitantes do CECS e esclarecimento em relação a 239 

não caracterização do professor visitante como professor substituto, o item foi promovido a 240 

Ordem do Dia e aprovado por unanimidade.  12) Alteração da Resolução Com CECS N° 241 

42/2019, que regulamenta o Trabalho de Graduação do Bacharelado em Ciências Econômicas. 242 

Professor Ramatis relatou que, em homenagem ao Professor Bruno de Paula Rocha (in 243 

memoriam), solicitam a inclusão do nome do professor ao prêmio de monografia, passando a 244 

chamar Prêmio de Monografia Professor Bruno de Paula Rocha.  Esclareceu que a alteração será 245 

apenas no Art. 36 da resolução. O item foi promovido a Ordem de Dia e, em discussão, professor 246 

Marcos parabenizou a iniciativa da homenagem, considerando a relevância do professor Bruno 247 
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para a consolidação do curso. Item aprovado por unanimidade. Professor Marcos ressaltou que as 248 

alterações de normas de cursos específicos, assim como em outras instâncias, serão realizadas 249 

por ato decisório. 13) Solicitação de prorrogação do contrato de trabalho dos Professores 250 

Visitantes Isaías Albertin de Moraes (BCE), Joana Salem Vasconcelos (BCE) e Regina Maria 251 

dos Santos Carmo (EAU). Professor Ramatis relatou que os professores do BCE têm contribuído 252 

intensamente com o curso, ministrando disciplinas obrigatórias, no desenvolvimento de pesquisa, 253 

na orientação de alunos, entre outros e por isso estão requerendo as prorrogações dos contratos. 254 

Professora Renata relatou que a professora Regina trouxe muitas contribuições por já ter sido 255 

professora visitante do Bacharelado em Engenharia Aeroespacial, ministrando várias disciplinas, 256 

participativa na plenária, orientações de pesquisa e trabalho final. Após promoção a Ordem do 257 

Dia, professor Marcos colocou em votação individualmente as solicitações de prorrogação dos 258 

contratos de trabalho dos Professores Visitantes Isaías Albertin de Moraes, Joana Salem 259 

Vasconcelos e Regina Maria dos Santos Carmo, todas aprovadas por unanimidade. 14) Mérito da 260 

proposta de parceria para desenvolvimento do projeto “Centro de Ciências para o 261 

Desenvolvimento em Energias Renováveis e Combustíveis do Futuro”, coordenado pelo Prof. 262 

Danilo Justino Carastan. Professor Danilo relatou que o projeto foi aprovado na Chamada 263 

FAPESP Centros de Ciência para o Desenvolvimento (CCD), e envolve várias instituições. Após 264 

breve discussão e esclarecimentos, o item foi promovido a Ordem do Dia e aprovado com a 265 

abstenção do professor Sérgio Lourenço. Professor prosseguiu com a Pauta Suplementar, visto 266 

que a conexão (som) com o professor Gilson Lameira ainda não foi estabelecida. Pauta 267 

Suplementar: 1) Composição de Comissão Julgadora referente ao Concurso Público para 268 

contratação de Professor Adjunto na área de Engenharia de Informação e subárea Eletrônica 269 

Digital e Sistemas Microprocessados, objeto do Edital n. 67/2023 (op. 1). Professor André 270 

Kazuo apresentou os docentes internos e externos indicados e, sem comentários, o item foi 271 

promovido a Ordem do Dia e aprovado por unanimidade. 2) Homologação da indicação de 272 

membro interno suplente para a Comissão de Avaliação Especial da Promoção Funcional a 273 

Classe E da Profa Aline de Oliveira Neves Panazio. Professor Marcos explicou que a aprovação 274 

ad referendum foi necessária devido à proximidade da data agendada para a avaliação. Professor 275 

André apresentou o novo membro interno suplente, pois o membro anterior declinou o convite. 276 

Item promovido a Ordem do Dia e aprovado por unanimidade.  Professora Roseli Sugeriu aos 277 

coordenadores dos cursos que sejam propostos mais nomes para a composição das comissões de 278 

avaliação, devido à dificuldade de conciliar a agenda para as avaliações. 3) Proposta de 279 

Comissão Especial de Avaliação da Promoção Funcional à Classe E do Professor Luiz 280 

Henrique Bonani do Nascimento. Professor Luiz relatou que a recomendação de paridade de 281 

gênero foi dificultada devido a sua área de pesquisa e que fez uma consulta informal aos 282 

indicados. Em seguida apresentou os membros internos e externos. Professora Roseli 283 

complementou que os membros internos não precisam, necessariamente, ser da mesma aérea que 284 

o requerente, pois não tem direito a voto. Sem mais comentários, o item foi promovido a Ordem 285 

do Dia e aprovado por unanimidade. Professor Marcos retomou ao Expediente da pauta. 15) 286 

Mérito da proposta de parceria com Consórcio Intermunicipal Grande ABC, coordenada pelo 287 

Prof. Gilson Lameira de Lima. Professor Marcos passou a palavra aos conselheiros para que 288 

sejam compiladas as dúvidas, enquanto o professor Gilson Lameira ainda procura habilitar seu 289 

microfone, visto que o professor apenas ouve, conforme sinalizado. Professoras Melissa, Renata, 290 

Camila expuseram seus apontamentos. Professor Gilson, ainda sem conseguir habilitar o 291 

microfone, por intermédio de ligação por aparelho celular realizada pela professora Roseli, 292 

discorreu brevemente sobre o projeto e a dificuldade de compor o escopo com mais de uma 293 

instituição. Considerando os apontamentos e dúvidas levantados pelos conselheiros, tais como 294 

possível conflito de interesse da UFABC no projeto, a devida caracterização como projeto de 295 

pesquisa, as regras do Comitê da Bacia Hidrográfica do Alto Tietê e do Fundo Estadual de 296 

Recursos Hídricos (FEHIDRO) e questões jurídicas, professor Marcos propôs a retirada do item 297 

da pauta para ajustes e esclarecimentos, sendo acatada pelos conselheiros. Em votação, a retirada 298 

da pauta do item referente ao mérito da proposta de parceria com Consórcio Intermunicipal 299 
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Grande ABC, coordenada pelo Prof. Gilson Lameira de Lima, foi aprovada por unanimidade. 300 

Não havendo mais nada a tratar, professor Marcos agradeceu a participação de todos e deu por 301 

encerrada a reunião às dezesseis horas e vinte e um minutos, da qual eu, Solange Gianini 302 

Coutinho, lavrei a ata, que após aprovada, será assinada pelo presidente do ConCECS.------------- 303 
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